

EN BREVE

Concentración de profesores en Ermua

TODOS LOS VIERNES

Alrededor de 40 profesores y profesoras de los dos centros públicos del barrio de Ongarai, (Anaitasuna Ikastola y Ongarai Eskola), se concentran todos los viernes de este curso para mostrarse públicamente en contra de la reforma de la LOMCE y como forma de rechazo a los recortes realizados en el sector

de la educación pública. Este colectivo hace públicas de esta forma sus reivindicaciones, justo antes de iniciar las sesiones de clases matutinas de los viernes. Los responsables educativos y personal de ambos centros ermuarras se han unido en esta reivindicación semanal, que pretende tener continuidad durante todo el curso escolar, para hacer visible su postura contraria a los cambios y recortes que viven ya y que se están experimentando en los últimos cursos.



Los docentes se movilizan todo los viernes. :: A. LASUEN

Charla sobre 'Fractura social' en Lobiano

ESTA TARDE

El Ayuntamiento de Ermua y Stop Desahucios del Bajo Deba han organizado para esta tarde una charla sobre fractura social, para informar sobre cómo se afronta esta situación en Ermua desde las instituciones y los diferentes movimientos sociales. La conferencia se llevará a cabo en las instalaciones de Lobiano, a partir de las 18.30 horas.

Euskalit concede al IMD de Ermua el Diploma Avanzado de Gestión

El programa denominado 3K es un proyecto basado en el modelo EFQM de calidad para entidades relacionadas con el deporte

AINHOA LASUEN

ERMUA. La Fundación Vasca para la Excelencia, Euskalit, ha concedido al Instituto Municipal de Deportes de Ermua el Diploma Avanzado en Gestión para la Mejora de Entidades Deportivas, dentro del acto de clausura de la XIX edición de la Semana de la Calidad y la Excelencia que conmemora todos los años la Unión Europea.

El Instituto Municipal de Deportes de Ermua, representado por su vicepresidente, Miguel Ledesma, recibió de manos del jefe de la sección de deporte escolar de la Diputación foral de Bizkaia, Javier de María, el diploma que avala su labor y

nivel formativo en el programa '3K: Proyecto para la mejora de la gestión de entidades deportivas', que organizan anualmente las Diputaciones de Gipuzkoa, Bizkaia, Araba y Euskalit y que ha cumplido este año su sexta edición.

El IMD de Ermua se convierte en la decimosegunda entidad deportiva municipal de la comunidad autónoma del País Vasco en recibir este reconocimiento, que acredita la implementación de sistemas de gestión avanzados en el seno de la organización.

El programa 'Kirola-Kudeaketa-Kalitatea', más conocido por sus siglas 3K, es un proyecto basado en el Modelo EFQM para entidades relacionadas con el deporte, que tiene una duración de tres años. En noviembre de 2011, al finalizar el primer año de formación, el IMD obtuvo en Vitoria el diploma básico. Ahora, tras dos años, Euskalit otorga al IMD el diploma de nivel avanzado.

El IMD concluye de este modo una formación para el trabajo de tres años, que culminará con la realización de un contraste externo por parte de Euskalit este miércoles, como paso previo a la consecución del diploma de compromiso con la Excelencia del modelo EFQM.

Además de las entidades y organizaciones deportivas de Gipuzkoa, Bizkaia y Álava que han tomado parte en 3K, participaron en el acto de entrega de diplomas las fundaciones Athletic Club, Real Sociedad, S.D. Eibar e IK4-Tekniker, cuyos representantes expusieron sus respectivas visiones sobre la responsabilidad social corporativa en el sector deportivo y sobre la formación en valores de los deportistas más allá de los resultados deportivos.

El evento de entrega de diplomas contó, asimismo, con la presencia de los directores de Deporte y jefes de servicio de las tres diputaciones vascas, de Euskalit y de IK4-Tekniker.

Camino por recorrer

El vicepresidente del IMD quiso dar su enhorabuena por la obtención de este galardón «a todo el equipo humano del IMD que ha creído en este objetivo estratégico y se ha involucrado con energía y dedicación por alcanzarlo». Sobre el futuro, Miguel Ledesma subrayó que «el IMD ha avanzado mucho en los últimos años y no va a dormirse en los laureles, hay que seguir trabajando duro porque todavía nos queda mucho camino por recorrer, muchas tareas por



Acto de recepción del diploma otorgado a la entidad ermuarra. :: E. C.

realizar y otras que hay que mejorar para seguir adaptándonos a un entorno cada vez más exigente y en constante evolución».

Todas aquellas entidades que desarrollan la segunda autoevaluación,

al igual que el IMD del municipio, junto con la realización de un contraste externo realizado por evaluadores externos de Euskalit, optan a la consecución del Diploma de Compromiso con la Excelencia.

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
HOSPITALES	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
POLICÍA MUNICIPAL	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
ERTZAINZTA	
Eibar	943 531 700
BOMBEROS Toda la provincia	
	112
TRANSPORTES	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265
TAXIS	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
AYUNTAMIENTOS	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía)	010
Pegora	010
Ermua	943 176 322

CARTELERA DE CINE

EIBAR
COLISEO Merkatu Kalea, 2
No hay sesión
ERMUA
ERMUA ANTZOKIA Iparragirre s/n
No hay sesión

COMUNICACIONES

AUTOBUSES	
EIBAR-SAN SEBASTIÁN	
Laborables:	7.00*, 8.00, 8.30, 9.00*, de 9.30 a 13.30* cada hora y de 14.30 a 20.30 cada hora.
Sábados:	7.00*, 8.30 y de 9.30* a 19.30 cada hora.
Festivos:	8.30, 10.30*, 12.30, 13.30, 15.30, 17.30, 18.30, 19.30 y 20.35.
	*Salida desde Ermua diez minutos antes
SAN SEBASTIÁN-EIBAR	
Laborables:	7.00, de 7.30 a 13.30 cada hora, 15.00*, de 15.30 a 18.30* cada hora, 19.30, 20.30 y 21.00*
Sábados:	7.00, de 8.30 a 14.30* cada hora, de

15.30 a 20.30 cada hora, 21.00 y 22.00*.
Festivos: de 8.30 a 18.30 cada dos horas, 19.30, 21.00* y 22.00*.
*Llegada a Ermua
EIBAR-BILBAO (Autopista)
De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.
BILBAO-EIBAR (Autopista)
Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.
EIBAR-VITORIA
Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las 6.15, 10.15, 14.15 y 18.15.
Festivos: 8.45, 12.45, 16.45, 20.45.
VITORIA-EIBAR
Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las 7.15, 8.00, 12.00, 16.00 y 20.00.
Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.
EIBAR-PAMPLONA
Laborables: 7.45, 13.30 y 14.45.
Festivos: 7.45 y 18.00
PAMPLONA-EIBAR
Laborables: 11.00, 17.00 y 18.00.
Festivos: 11.00 y 21.00.
EIBAR-ARRATE

Sábados y laborables: 14.00.
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.
ARRATE-EIBAR
Sábados y laborables: 14.30.
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.
EIBAR-ELGETA
Laborables: 13.30 y 20.30.
Festivos: 12.00 y 19.00.
ELGETA-EIBAR
Laborables: 14.00 y 20.50.
Festivos: 12.30 y 19.30.
EIBAR-HOSPITAL MENDARO
Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.
Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.
HOSPITAL MENDARO-EIBAR
Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora y a las 21.55.
Sábados, domingos y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora y a las 21.55
TRENES
BILBAO-EIBAR
Laborables: 5.57, Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.

Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.
EIBAR-BILBAO
Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.
ERMUA-BILBAO
Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.
SAN SEBASTIÁN-EIBAR
Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.
EIBAR-SAN SEBASTIÁN
Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.
FARMACIAS
EIBAR
De 9.00 a 22.00: Las Heras (Sostoa Tarren, 20).
ERMUA
De 9.00 a 22.00: Aramburu (Av. Gipuzkoa, 46).
EIBAR-ERMUA
Noche: De 22.00 a 9.00 horas: Las Heras (Sostoa Tarren, 20. Eibar).

DEBA



La plaza acogió la primera de las citas en el Día Contra la Violencia Hacia las Mujeres. :: ANDER SALEGI

Deba sale a la calle para decir '¡No a la violencia contra las mujeres!'

Un grupo de vecinos se reunió en la plaza con una pancarta en una jornada muy fría

:: ION FERNÁNDEZ

DEBA. Muchas personas se sumaron ayer al Día Internacional Contra la Violencia Hacia las Mujeres. En diferentes municipios se realizaron concentraciones y actividades en repulsa hacia este tipo de maltratos. El Ayuntamiento de Deba también ha preparado un programa con distintos eventos con este motivo, que empezó ayer y terminará el viernes. En su primera jornada, un buen grupo de vecinos decidieron participar en las dos citas preparadas.

La plaza de la casa consistorial acogió ayer una concentración para solicitar el cese de la violencia de género. Los allí presentes, en una tarde fría, portaron una pancarta en la que se podía leer 'Emakumeen-

ganako indarkeriarik ez!, ¡No a la violencia contra las mujeres!'

La jornada siguió poco más tarde en Kultur Elkartea. Hasta allí se acercó un pequeño grupo de vecinos para escuchar las ideas de María Victoria Astrain sobre este tema. En la charla, que llevaba por título 'Desnaturalizando...', la ponente tuvo tiempo para hablar sobre la violencia hacia las mujeres.

Más citas del programa

Las actividades organizadas por el Ayuntamiento, coincidiendo con el Día Internacional Contra la Violencia Hacia las Mujeres, tendrán su siguiente capítulo el jueves. Para esta jornada se ha pensado en llevar a cabo un video-fórum. La cita se desarrollará en Kultur Elkartea, a partir de las 19.00 horas. El evento está dirigido a todas las personas, que podrán ver el trabajo 'Emakumea film laburrean', que se trata de una colección de cinco cortos.

Para finalizar el programa se ha

dejado una cita que va cogiendo fuerza. Y es que este viernes se celebrará la gala de Beldur Barik. Los jóvenes de entre 12 y 26 años tuvieron tiempo para elaborar un trabajo audiovisual en el que denuncian la violencia de género y la discriminación hacia la mujer, así como apoyar a la igualdad entre las personas de los dos sexos. Se trata de un certamen que se realiza a nivel de Euskadi, pero también tiene reservados unos premios para Deba.

Los nombres de los ganadores del municipio se darán a conocer este viernes, en un acto que tendrá lugar en el Salón de los Espejos del Palacio Agirre, y que arrancará a las 19.00 horas. El concurso se divide en dos categorías dependiendo de las edades de los participantes: por una parte, los pequeños de entre 12 y 17 años; y por otra los jóvenes de entre 18 y 26. Al día siguiente, el sábado, se llevará a cabo la gala a nivel de Euskadi en Basauri.

EN BREVE

Taller de Animadeba sobre rotoscopia

Animadeba ha organizado un taller para conocer la técnica de la rotoscopia, que se llevará a cabo el 14, 21 y 28 de diciembre. Los interesados se podrán apuntar hasta el 10 diciembre en la oficina de turismo, en Ifar Kale. El precio ascenderá a 10 euros para los jóvenes y a 20 para los mayores, y será AnimaDeba quien aporte el material necesario.

Concurso del Geoparque

El Geoparque ha organizado un concurso para escoger el 'Pintxo Flysch' y el 'Pintxo Karst'. Esta iniciativa va dirigida a establecimientos de hostelería de Deba, Zumaia y Mutriku. Los interesados tendrán hasta mañana para inscribirse en un certamen que se celebrará el 30 de noviembre y el 1 de diciembre. Para ello habrá que dirigirse a la Oficina de Turismo de Deba, llamar al 943-192829 o enviar un e-mail a geoparkealanda@gmail.com.

Teléfonos de interés

El teléfono del Ayuntamiento y la Policía Municipal es el 943-192840. EuskoTren: 943-191037 y para solicitar un taxi hay que llamar al 943-191486. En lo que respecta a servicios generales el número 112 sirve para todo tipo de emergencias. La Ertzaintza de Eibar tiene el 943531700. En lo que a hospitales se refiere el de Mendaro tiene 943-032800, y en caso de tener alguna urgencia hay que llamar al 943-461111.

ONDARROA

Empate del Aurrera pese a tener superioridad en parte del segundo tiempo

:: ALBERTO ECHALUCE

ONDARROA. El Aurrera desperdició la ocasión de contar con tres puntos en su casillero, después de un buen primer tiempo que le pudo permitir resolver el encuentro. Además, con ventaja en el marcador, se quedó en superioridad nada más comenzar el segundo período, pero en vez de consolidar su dominio no supo resolver un par de ocasiones claras que hubieran dejado decidido el partido. Pero, el Aretxabaleta, en inferioridad, se vino arriba y acabó empatando y llevándose justamente un punto de Zaldupe.

En una tarde en malas condiciones climatológicas, pero con un terreno de juego en perfecto estado y que permitió un juego rápido, el Aurrera salió a por el partido y acorraló al Aretxabaleta en su parcela y tras crear varias ocasiones, una gran jugada entre varios jugadores locales terminó en un indirecto dentro del área que Aritz inteligente convirtió en gol. Tras adelantarse en el marcador, el Aurrera prosiguió sus ataques y a pesar de disponer de varias oportunidades no logró marcar un segundo gol. Al inicio del segundo período el Aretxabaleta se quedó, de una manera demasiado rigurosa, en inferioridad y en el primer cuarto de hora el equipo local debió, por juego y ocasiones, finiquitar el encuentro. Pero no lo hizo y los visitantes, tras los cambios comenzó a jugar y a imponerse en el medio campo, comenzando un lento acoso al área local, que se fue intensificando con el paso de los minutos. Así, con la ayuda de la defensa local, empató el partido tras un cabezazo de Zaitegi, y aún dispuso de alguna otra ocasión pero no consiguió más tantos. El Aurrera, que también se que-

dó con diez en otra más que rigurosa decisión del árbitro, sin un gran juego en la media hora final, también dispuso de unas cuantas ocasiones pero no logró atinar con las redes de la portería atxabaltarra, llegándose a la conclusión del encuentro con un empate a uno, que hizo justicia a los méritos de ambos contendientes.

El juvenil de Honor ganó 3-0 al Mondragón, que le sirve para consolidarse en la parte alta de la clasificación con un cómodo, aunque duro por el temporal que cayó sobre Zaldupe durante el encuentro, triunfo, siendo muy superior a su contrincante y ganado claramente sin ningún tipo de apuro. Partido serio y práctico de los chavales dirigidos por Iker Aldazabal y Eder Graña, que suman 20 puntos y son segundos a dos puntos del líder Toloza.

Por lo que respecta al cadete A volvió a golear 8-0 contra el Orioko, en una fase en el que no parece tener rivales. Cuenta por victorias sus partidos. Es líder destacado con veinticuatro puntos y ocho de ventaja sobre el segundo y con un partido menos jugado. Por lo que respecta al cadete B empató a 0 ante el Soraluze, que parece mejorar partido tras partido, lo que da esperanzas de cara a la segunda fase.

Baloncesto

El equipo de baloncesto perdió 44-39, en el feudo del Regatron Aguilas Salde. La derrota, con un marcador demasiado bajo, deja al Aurrera en mitad de la tabla, octavo con cuatro victorias y otras tantas derrotas, y le obliga a no descuidarse para no caer en la parte complicada de la tabla, por lo que conviene volver a ganar cuanto antes.

ERMUA

El servicio de Educación Ambiental cumple 20 años

:: K. ITURRIAGAITIA

ERMUA. El servicio municipal de Educación Ambiental cumple 20 años. Un servicio itinerante y transversal, que comenzó a funcionar en el año 1993, en el que anualmente participan todos los escolares Educación Primaria, con edades comprendidas entre 6 y 12 años, a razón de unos 1.000 niños participantes de media por curso escolar.

Con motivo de celebrar el aniversario ha organizado una exposición retrospectiva que repasa su recorrido a través de paneles temáticos materiales de los campos y unidades que se han trabajado

en ese tiempo para avanzar en nuestra concienciación para que actuemos de forma más respetuosa con los recursos naturales y el medio ambiente.

La exposición se instalará en Lobiانو Kulturgunea hasta el viernes 29 de noviembre. Los paneles resumen y recogen las distintas materias abordadas en las dos últimas décadas como el ecosistema costero. Azterkosta-Coastwach, las energías renovables, fuente de sostenibilidad, el consumo sostenible y los residuos, las aves de nuestro entorno o los árboles, arbustos y plantas de un ecosistema entre otros muchos temas.